

## Das Piano (Klavier)

---

Das Bedürfnis, sich musikalisch auszudrücken, zeigt sich schon im frühen Kindesalter. Die Faszination an der Musik führt später bei vielen zum Wunsch, selber ein Instrument spielen zu lernen.

Um ein Musikinstrument zu erlernen, braucht es Fleiss, Ausdauer und Geschick. Damit ein Kind diesen Fleiss aufbringen kann, sollte es unbedingt das Instrument spielen, das ihm gefällt.

Das Klavier gehört zur Familie der Tasteninstrumente. Es wird auch Piano genannt und besteht meistens aus 88 Tasten. Davon sind 52 weiss und 36 schwarz. Der Klang und die Bauweise haben sich bis zur heutigen Erscheinungsform im Verlaufe der Zeit stark entwickelt. Heutzutage gibt es auch elektrische Klaviere. Diese werden Digitalpiano oder E-Piano genannt. Der Klang wird dann nicht mit Hämmerchen und Saiten erzeugt: Wenn man eine Taste drückt, errechnet ein Computer im E-Piano den Ton.

### Einsatzmöglichkeiten

Das Klavier kann als Solo- oder Begleitinstrument eingesetzt werden. Man kann es auch mehrhändig spielen. Die Möglichkeiten in einem Orchester oder Musikverein mitzuwirken sind beschränkt.

An der Musikschule wird ein möglichst breites Spektrum geboten, jedoch braucht es für jeden Stil Zeit, Geduld und vor allem tägliches Üben. Man sollte genügend Übezeit pro Tag einplanen. Nur so werden Schülerinnen und Schüler befriedigende Fortschritte erzielen.

### Anforderungen

- Spass am Instrument
- Fleiss, um regelmässig zu üben
- Platz, um ungestört üben zu können
- Brauchbares Instrument und Klavierstuhl

### Anfangsalter

Ab 3. Klasse

Nach vorheriger persönlicher Beratung bei der Instrumentallehrperson ist ein um ein Jahr vorgezogener Beginn möglich.

### Mögliche Musikarten

Klassische Musik, Volksmusik, Pop, Jazz  
Rock und Folklore

### Kauf und Beratung

Nur auf einem guten Instrument kann man richtig lernen.

Für den Unterricht braucht Ihr Kind ein gut stimmbares Klavier und einen in der Höhe verstellbaren Klavierstuhl. Auch kann ein qualitativ gutes Digitalpiano benützt werden. Allerdings ist für ein ganzheitliches Musikerlebnis ein akustisches Klavier vorzuziehen, da die Kinder die Klangwelt nicht nur über die Vermittlung durch das Ohr kennen lernen sollten, sondern auch durch den Tastsinn als Vibration des Klangkörpers. Das ist vor allem wichtig für jüngere Schüler der Unter- und Mittelstufe. Auch ist es von Vorteil, wenn Ihr Kind den Vorgang der Klangerzeugung (Mechanik) durchschauen, resp. „begreifen“ kann.



Zu Hause sollte ein geeigneter Platz zum Üben zur Verfügung stehen, wo das Kind Ruhe findet, um konzentriert arbeiten zu können. Die Anschaffungskosten für das benötigte Notenmaterial werden von den Eltern getragen.

Gehen Sie nur in ein anerkanntes Fachgeschäft, um ein Klavier zu kaufen. Möchten Sie Ihrem Kind noch nicht definitiv ein Klavier kaufen, ist es in jedem Geschäft auch möglich, ein Instrument zu mieten.

**Preise** (unverbindliche Angaben eines Fachgeschäftes):

Klavier (neues Instrument)	ab CHF 6'000.00
E-Piano	ab CHF 600.00
Occasionsinstrument	Preis je nach Alter, Zustand und Neuwert
Klavierstuhl	ab CHF 250.00
Miete (neues Instrument)	ab CHF 90.00 pro Monat (ab ca. 2 % des Neuwertes)

**Einige Fachgeschäfte in der Region**

Piano Gyger, Zofingen	akustische Klaviere
Musikhaus Lüscher, Oftringen	akustische und E-Klaviere
Zulauf, Buchs	E-Piano
Zum Notenschlüssel, Aarau	akustische Klaviere

